

brachten Personen kümmerten, so Kessing. Verhindert waren **Gabi Philipp** und **Manfred Graf**.

ventsbasar der Kirchengemeinde, Margarete Stöckermann ist seit der Gründung vor 45 Jahren im

die Bietigheim leitet seit über 20 Jahren unter anderem den Kindergottesdienst. In Abwesenheit geehrt wurden

in Abwesenheit wurde das Wirken von **Heidmarie Gerstenmeyer** von der evangelisch-methodistischen Kirche gewürdigt.

„Treff im Eck“ leitet. **Jutta Klei- ne** und **Christl Weller** sind für die Initiativgruppe 3. Welt aktiv, beide seit 1982. bz

bei, bei einem Spaziergang miten in der Stadt. **Uwe Mollenkopf**



Hilfe für Haiti: Erdgeschoss der Schule steht bereits

Unterstützung Matthias Eigel engagiert sich auf der karibischen Halbinsel. Es fehlen noch einige zehntausend Euro.

Bietigheim-Bissingen. „Stellen Sie sich den schlimmsten Feldweg vor“, sagt Matthias Eigel, „ungefähr zehnmal so schlimm sind die Straßenverhältnisse in Haiti.“ Der Sachsenheimer war kürzlich zum vierten Mal auf der karibischen Halbinsel, denn Eigels Verein „Haiti wir helfen“ aus Bietigheim-Bissingen baut dort eine Schule.

Vor dem gewaltigen Erdbeben 2010 stand in der Stadt Dano ein marodes Gebäude, in dem mehrere Schulklassen in einem Raum unterrichtet wurden. Nach dem Beben waren die Mauern akut einsturzgefährdet. Matthias Eigel war wenige Monate danach dort, weil er gemeinsam mit Uwe Sindlinger und dem Deutschen Institut für Katastrophenmedizin ein Holzhaus aufbaute, das sie per Container dorthin verschifft hatten.

„Die Not der Menschen kann man nur schwer in Worte fassen,

das muss man erlebt haben“, berichtet Eigel und erzählt von den dortigen Lebensumständen. Oder wie das bisschen Schule noch daran zu scheitern droht, dass es keine Kreide mehr für die Tafel gebe und Nachkaufen einer Odyssee gleichkäme. Die Menschen lebten weit entfernt von unserem Standard: kein Strom, keine sanitären Anlagen, eine enorm hohe Kriminalitätsrate, von Internet ganz zu schweigen.

Kalkulationen schwierig

Schon auf dem Rückflug im Mai 2010 sei klar gewesen: „Hier wollen wir helfen.“ An die 2000 Euro kostet Eigel jede Reise. Er finanziert jede aus eigener Tasche. Ein bisschen Bekloppt-Sein gehöre auch dazu, findet der selbstständige Betreiber einer Marketing- und Werbeagentur.

Verlässliche Kostenkalkulationen für Bauvorhaben in Haiti seien extrem schwierig, die veran-



Matthias Eigel (Zweiter von links) und weitere Helfer an der Baustelle in Dano. Foto: Matthias Eigel

schlugten 120 000 Dollar für den Schulbau hielt Eigel für realistisch. Zwei Jahre vergingen, bis sein Verein „Haiti wir helfen“ 60 000 Euro Spenden gesammelt

hatte. Eigel wollte Ergebnisse sehen. Mit der Hälfte der kalkulierten Gesamtkosten wurde im Herbst 2016 begonnen, die Schule zu bauen. In 10 000-Euro-Rati-

onen überweist er das Geld an Anneliese Gutmann, die vor Ort ein Auge darauf habe, dass das Geld auch wirklich ankomme.

Bei seinem achtägigen Besuch in Haiti, von dem er vergangene Woche zurückkam, hat sich Matthias Eigel nun den Baufortschritt angesehen. Das Erdgeschoss steht schon. Eigel ist zufrieden mit dem, was bisher erreicht wurde. Um die Schule fertigzustellen, fehlen aber noch 20 000 bis 30 000 Dollar. Auch die Folgekosten sind enorm. Eigel schätzt den jährlich notwendigen Etat auf 40 000 Euro, unter anderem für Lehr- und Küchenpersonal, Essen und Lernmittel. Damit die Schule baldmöglichst bezugsfertig ist, gibt Eigel alles. Werbung machen ist seine Domäne.

Sandra Bildmann

Info Den Reiseblog von Matthias Eigel gibt's im Internet auf: www.kaleidoskop.de/blog

Festtag in St. Laurentius

Bietigheim-Bissingen. Ihr Gemeindefest feiert die katholische Kirchengemeinde St. Laurentius traditionell am letzten Sonntag, 23. Juli. Laut einer Mitteilung beginnt der Festtag um 10.30 Uhr mit einem Familiengottesdienst in der St. Laurentiuskirche, der vom Kirchenchor mitgestaltet wird. Das Gemeindefest nach dem Gottesdienst auf dem Kirchplatz findet erstmals auf Spendenbasis statt, das heißt, es werden zwar Preislisten für Gebrülltes, Getränke, Kaffee und Kuchen ausgehängt, aber keine Getränke- oder Essensbons verkauft. Jeder entscheide selbst, wie viel ihm die Speisen und Getränke wert sind, so die Gemeinde. Mittags spielt die Akkordeonvereinigung Bietigheim. Für Kinder gibt es eine Hüpfburg, Bewegungsspiele und eine Schokokusschleuder. bz

Kanu-Club Wettbewerbe und Bootshausfest

Bietigheim-Bissingen. Beim Kanu-Club, Fischerpfad 26, ist am kommenden Wochenende wieder einiges geboten.

Wie der Verein mitteilt, beginnt am Samstag, 22. Juli, ab 15 Uhr das Bootshausfest mit einem „Stand-Up-Paddle-Rennen“ und „Schnupperpaddeln“. Ab 18 wird dann die Live-Band „Different Colours“ beim Kanu-Club, zu hören sein.

Am Sonntag, 23. Juli, beginnt das Bootshausfest ab 10 Uhr mit einem Canadier-Rennen. bz

„Peterchens Mondfahrt“ im Aurain

Bietigheim-Bissingen. So wie jedes Jahr hat der Kinderchor „singing kids“ im Sängerkranz ein Musical mit seiner Dirigentin Larissa Schwarzenberger in der Musical-Werkstatt einstudiert. Diesmal ist es „Peterchens Mondfahrt“, die bekannte Geschichte vom Maikäfer Sumsemann, der mit zwei Menschenkindern zum Mond fliegt, um sein verlorenes Bein wiederzubekommen und dabei viele Abenteuer zu bestehen hat.

An diesem Sonntag, 23. Juli, wird nun „Peterchens Mondfahrt“ in der Aurain-Sporthalle aufgeführt. Die Vorstellung beginnt um

15 Uhr, Einlass ist um 14.30 Uhr, teilt der Sängerkranz mit. Der Eintritt zu der Veranstaltung ist frei. Vor und nach der Vorstellung und in der Pause gibt es eine kleine Bewirtung. bz

Info Bereits jetzt weist der Sängerkranz auf sein nächstes Musical-Projekt hin, das nach der Sommerpause startet. Alle Kinder, die Interesse haben daran mitzuwirken, können nach den Ferien montags um 17 Uhr im Enz pavillon Bietigheim beim Bürgergarten bei den Proben vorbeischaun, teilt der Verein mit. Wer weitere Informationen benötigt, kann unter der Telefonnummer (0176) 44 56 78 95 anrufen.

Konzert Wassermusik für die Amsel-Gruppe

Bietigheim. Das Abschlusskonzert der Musikschule Bietigheim für diese Saison am Freitag, 21. Juli, 18.30 Uhr, kommt der Amsel-Kontaktgruppe Bietigheim-Bissingen zugute. Das Konzert findet, laut Mitteilung der Kontaktgruppe, im Enz pavillon in Bietigheim statt. Gespielt wird das Kindermusical „Frederick“ Die jüngsten Geigeschüler, so heißt es weiter, alleamt junge Talente der Musikschule, werden ein Arrangement von Friedrich Händel aus der Wassermusik präsentieren. bz



Fotografie unter der Lupe

Bietigheim-Bissingen. Am Donnerstag, 20. Juli, 19 Uhr, eröffnet die Städtische Galerie die Ausstellung „Jenseits des Dokumentarischen. Aktuelle Fotografie aus China und Deutschland“. Daher sind die Vorbereitungen in vollem Gange: Das Foto zeigt, wie Restauratorin Regina Schneller letzte Hand an die Kunstwerke legt. sz/Foto: Galerie